

LA SEMANA CATÓLICA

DE

SALAMANCA

PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO

ADMINISTRACIÓN

Oficinas de la Habilitación
del Clero.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN EN LA DIÓCESIS

Una peseta 50 cénts. por semestre.
Número suelto: 10 cénts. de peseta.

SANTOS DE LA SEMANA

DÍA 13.—Domingo. San Antonio de Padua, llamado así por haber residido largo tiempo en dicha ciudad favoreciendo á sus habitantes con multitud de milagros y quedándoles por fin el precioso tesoro de su santo cuerpo, nació en Lisboa el año de 1195 y fué bautizado con el nombre de Fernando.

Desde muy niño dió muestras de su ingenio y de su inclinación á la virtud, siendo consecuencia lógica que le causaran tedio y disgusto las cosas del mundo, por lo que resolvió huir de sus peligros, y siendo solo de 15 años de edad tomó el hábito de los canónigos regulares de San Agustín, siendo al poco tiempo de su noviciado el ejemplo y admiración de todos por su fervor y devoción. Amante de la soledad y deseoso de entregarse más enteramente á Dios, se retiró con licencia de sus superiores á la abadía de Santa Cruz de Coimbra, donde pasó de ocho á nueve años, haciendo rápidos progresos en la virtud, perfeccionándose en la vida contemplativa y penitente, hasta que inflamado su celo á la vista de cinco cuerpos de religiosos franciscanos que habían alcanzado en África la corona del martirio, resolvió imitarles, entrando

al efecto en la Orden del Seráfico Padre San Francisco el año de 1221, cambiando en aquella ocasión el nombre de Fernando por el de Antonio, en honor de San Antonio Abad, á quien estaba dedicado el convento en que fué recibido. Creciendo el fervor de Fray Antonio á la par que su celo y ansia por derramar su sangre en defensa de la fé católica, obtuvo licencia para pasar á las misiones de Africa; pero detenido por una enfermedad, no lo pudo verificar, y asistió al capítulo general celebrado en Asís, donde tuvo la satisfacción de abrazarse con el Seráfico Padre San Francisco.

No descubriéndose su virtud y prodigioso talento por la humildad y modestia del Santo, era considerado por la mayoría de los Padres guardianes como un fraile inútil; pero movido á compasión el P. Graciani, le llevó consigo, destinándole al desierto de Monte Paulo, que era un convento retirado en lo más áspero de la montaña. Llegó por fin el día en que había de comenzar á lucir aquella resplandeciente antorcha, y se manifestó por primera vez en Forlí, donde iba á recibir con otros religiosos los sagrados órdenes, y rogándoles de sobremesa el Padre guardián que platicasen alguna cosa de edificación espiritual, todos se ex-

cusaron, menos el Santo que habló sin preparación alguna con tanta elocuencia y energía, que se asombraron todos de que aquel talento estuviera oculto en la soledad de Monte Paulo. Descubiertas ya sus portentosas dotes, le mandaron explicar teología y lo hizo con admiración en Bolonia, Montpellier, Tolosa y Padua, empleándose también con muchísimo fruto en la predicación, pues no hubo ciertamente predicador á quien se oyera con más atención ni mayor ansia; y siempre al acabar el sermón veíase á los más empedernidos pecadores ir á postrarse á los piés del Santo, siendo tan excesivo el número de conversiones, que no eran bastantes todos los religiosos y sacerdotes seculares para oír las confesiones

En milagros fué señaladísimo, no siendo posible reseñar sino una muy exigua parte de los muy prodigiosos que obró el Señor por mediación de su siervo. En una ocasión afeó con tal vehemencia el pecado á un mozo que había dado un puntapié á su madre, que yendo á casa el mozo horrorizado de su maldad, se cortó el pié; pero sabiéndolo el Santo, le reprendió su indiscreción, y uniendo el pié cortado, quedó sano instantáneamente. Su traslación instantánea de Padua á Lisboa para probar la inocencia de su padre, haciendo hablar á un difunto; el milagro de la mula hambrienta arrodillándose delante de la Sagrada Hostia, sin querer comer; los peces oyendo el sermón á que la gente no acudía; y tantos y tantos otros justifican la general devoción á San Antonio de Padua y el responsorio conocido con su nombre, siendo inexplicable cómo en tan pocos años, pues murió á los 36 de edad, pudo hacer tanto, enseñar tanto y dejar tales muestras de su santidad y milagros.

El rezo es de la Dominica de Pentecostés ó sea venida del Espíritu Santo, con rito doble de 1.^a clase, con octava y color encarnado, rezándose de ella en los restantes días de la semana, pero con rito semidoble en los cuatro últimos.

DIA 14.—*Lunes*. San Basilio, San Eliseo, profeta, y San Marciano.

DIA 15.—*Martes*. Santos Vito, Modesto y Crescencia, mártires; San Esiquio, soldado; y las Santas mártires Liria y Leonides, hermanas, y Eutropia, niña de 12 años.

DIA 16.—*Miércoles*. San Quirico y Santa Julita, mártires, y Santa Lutgarda, virgen.

DIA 17.—*Jueves*. San Avito, presbítero y San Besarión, anacoreta.

DIA 18.—*Viernes*. Los Santos mártires Ciriaco y Paula y Santa Isabel, virgen.

DIA 19.—*Sábado*. Santos Gervasio y Protasio, y Santa Juliana de Falconeri.

CULTOS DE LA SEMANA

DIA 13.—*San Cristóbal*. Continúa la novena á la Santísima virgen de la Salud á las horas ya anunciadas, y lo mismo sigue en San Pedro Apóstol, de Tejares.

Capilla de la Santísima Trinidad.—A las tres y media el ejercicio del Santo escapulario

Clerecia.—La asociación de Hijas de María por la mañana comunión general, y por la tarde Santo Rosario y plática á las horas de costumbre.

San Esteban.—Misa mayor solemne á las ocho y media. Por la tarde á las tres, vísperas, procesión del niño Jesús y bendición del Santísimo Sacramento.

Santísima Trinidad. (Arrabal del puente.)—Fiesta en honor del agosto Misterio, y sermón que dirá don Sergio M. Belloso, Beneficiado de la Catedral.

DIA 14.—*Catedral*. A la Misa Conventual sermón que predicará el Cónigo de la misma Sr. Benet.

San Cristóbal y San Pedro. (Villa de Tejares.)—Continúan las novenas á la Santísima virgen de la Salud.

San Esteban.—A las ocho y media Misa mayor solemne. A las tres y media de la tarde habrá reserva después de Vísperas.

DIA 15.—Siguen en San Cristó-

bal y San Pedro (villa de Tejares) las novenas á Nuestra Señora de la Salud.

DÍA 16.—Continúan las novenas anunciadas en San Cristóbal y San Pedro Apóstol (Tejares.)

DÍA 17.—Continúan las dos novenas en San Cristóbal y San Pedro (villa de Tejares.)

DÍA 18.—Siguen las novenas á la Santísima Virgen de la Salud en San Cristóbal y San Pedro (villa de Tejares.)

DÍA 19.—*San Martín.* Misa de comunión en el altar de San José y el ejercicio mensual por la noche.

San Cristóbal.—Ultimo día de novena á la Santísima Virgen de la Salud; y lo mismo en San Pedro (Tejares) en cuya villa á las ocho de la noche saldrá en procesión la milagrosa Imagen, cantándose la Letania; y la Salve y gozos luego que entre en la Iglesia.

EFEMÉRIDES

JUNIO.—*Día 13.* En este día del año 68 de Cristo, fué preso por orden de Nerón el Príncipe de los Apóstoles, San Pedro, quien dejó encargado el cuidado y gobierno de la Iglesia á San Clemente.

Día 14.—En 1318, el Papa Juan

XXI, erigió en Metropolitana la Iglesia de San Salvador de Zaragoza, nombrando por su Arzobispo á D. Pedro López de Luna, á quien concedió el uso del Palio y otras gracias muy excepcionales entonces.

Día 15.—En el año 334 y con esta fecha, bajo el pontificado de Silvestre I, dió principio el primer Concilio de Nicea, convocado para condenar la heregía de Arrio.

Día 16.—Por bula de este día y año de 1482, el Papa Sixto IV ordenó que ningún Caballero de la Orden Militar de Santiago pudiera tener dos encomiendas á la vez, con otras varias cosas relativas al instituto y régimen de dicha Orden.

Día 17.—En el año 380, se congregó en Zaragoza un Concilio provincial, para condenar á Prisciliano y sus errores, cuyas importantes decisiones tienen aplicación universal.

Día 18.—En el año 995 fué elegido y ocupó la Silla Pontificia Gregorio V, en cuyo tiempo se formó el cisma décimo tercero de la Iglesia por el cruel Crescencio que desterró al Papa Gregorio y nombró al antipapa Juan.

Día 19.—En 741 murió en Constantinopla León Isauro, el más encarnizado enemigo de las Imágenes y reliquias de los Santos.

La fiesta del Patrón

Cada individuo recibe en el Bautismo el nombre de un Santo, á quien se encomienda como á su abogado, á la vez que le considera como modelo digno de imitación. Los reinos, provincias y pueblos tienen también sus patronos, á los que acuden en las calamidades públicas para que intercedan con Dios y alcancen de su misericordia el remedio oportuno de tamaños males.

La Iglesia, al declarar á un santo Patrono de un pueblo, no se propone solamente alentar la confianza de sus habitantes,

sino también que imiten las virtudes de aquél, y se estimulen con su ejemplo á trabajar para conseguir la gloria eterna. Sobresalen en unos Santos la penitencia, en otros la humildad, en éstos la devoción, en aquéllos la caridad con el prójimo, en todos la fidelidad en el cumplimiento de los mandamientos divinos, la fortaleza para superar las tentaciones, la confianza en la misericordia de Dios, el ardiente deseo de seguir las huellas de su divino Maestro, y hacer en la tierra su santísima voluntad.

El día del Patrono es un día de alegría, no se trabaja, se asiste á la función religiosa, todo el mundo ostenta sus mejores vestidos, celebran banquetes las familias y hay demostraciones públicas de regocijo.

Salamanca celebra hoy la festividad de su glorioso Patrón, San Juan de Sahagún.

Este santo, llamado con razón el Apóstol de Salamanca, la evangelizó con su continua y fervorosa predicación, disolvió con su elocuente palabra los *famosos bandos*, origen de tantas desgracias. Fué Maestro de su célebre Universidad, obró milagros en favor de los salmantinos, murió víctima de su celo evangélico... y por tantos beneficios es acreedor á nuestra gratitud y devoción.

El pueblo testigo de sus virtudes, empezó á encomendarse á él y á proclamarle su Patrono.

El Ayuntamiento y la Universidad solicitaron su Canonización, siendo beatificado en 15 de Junio de 1601 y canonizado en 17 de Octubre de 1690 por el Papa Clemente VIII; pero habiendo muerto éste, la Bula de la canonización fué expedida por Inocencio XIII, en 1691

Ambos acontecimientos se celebraron en la ciudad con iluminaciones, colgaduras, corridas de toros y cañas, y parejas de competencia entre los gremios y oficios, así como danzas y bailes públicos, amenizando las fiestas el repique general de campanas de los innumerables templos que entonces aquí existían.

Al tiempo de ser beatificado, acordó el Ayuntamiento pedir la declaración de Patrono, y que se celebrara su fiesta el 11

de Junio, aniversario de su fallecimiento; pero el Papa Clemente VIII mandó que se trasladase al día siguiente para respetar la de San Bernabé, propia de aquel día.

El Municipio aceptó la decisión pontificia y acordó levantar un acta que firmaron con toda solemnidad los Regidores don Gonzalo Yáñez y Ovalle, del hábito de Santiago, Señor de Valverde y D. Pedro de Zúñiga Cabeza de Baca, del mismo hábito, comendador de Almedralejo y Señor de Cisla y Floresdávila.

Desde entonces el humilde religioso del Convento de San Agustín de esta ciudad, ha sido nuestro celestial abogado. A él han acudido los salmantinos en demanda de auxilio, cuando la mano de la justicia divina hacía sentir sobre ellos sus rigores. Desde entonces se han celebrado en honor suyo fiestas religiosas á las que ordinariamente asiste el Ayuntamiento, y las imágenes que se ostentan en las calles del Pozo Amarillo y Traviesa se adornan con flores y luces, y los vecinos encienden hogueras y tocan músicos instrumentos.

No estaba, sin embargo, preceptuado que se guardase tal fiesta, hasta que Su Santidad Pío IX, de feliz memoria, en 23 de Julio de 1868, accediendo á las súplicas del Excmo. Sr. D. Fray Joaquín Lluch y Garriga, dignísimo Obispo de Salamanca, tuvo á bien elegir por Patrono principal de esta diócesis á tan glorioso Santo.

En el presente año no habrá en la Catedral función especial en honor de nuestro esclarecido Patrono; pero allí están sus venerandas reliquias, y ante ellas deben orar los salmantinos, para conseguir del cielo, por la mediación poderosa del Santo, el remedio de los males que nos afligen, y, como hijos sumisos de la Iglesia, abstenerse del trabajo y oír la Santa Misa en memoria del pacificador de Salamanca.



Como el mes de Junio está consagrado al Santísimo Sacramento, vamos á referir á los lectores de LA SEMANA, algunos de los milagros de la sagrada Eucaristía en España, empezando por el de

Las Santas Formas de Alcalá

En una mañana del año 1597, llegó un desconocido á confesarse con el P. Juan Juárez, de la Compañía de Jesús, y en la Iglesia de la misma, en Alcalá de Henares. Era un foragido, que, en unión de varios moriscos, había llevado una vida enteramente criminal, robando cuanto podían, y manteniéndose del fruto de sus rapiñas. Habían robado tres iglesias con los copones de ellas, y los moriscos las tiraron al suelo, haciendo con ellas varios ultrajes. Aquel bandido, que era cristiano, según él dijo, las recogió cautelosamente, y poniéndolas en un papel, se decidió á entregarlas á un confesor, como lo hizo. Las exhortaciones del P. Juárez para que mudara de vida, restituyera lo robado y volviese á confesarse, fueron al parecer inútiles, pues el bandido no volvió á ponerse á sus piés.

Veintiseis eran las Sagradas Formas que halló el confesor en aquel envoltorio, y de tres hechuras distintas.

Consultó el P. Juárez á su compañero el P. Gabriel Vázquez, que á la sazón enseñaba Teología en el Colegio, y al pronto pareció lo mejor consumirlas al día siguiente en la misa, como se había hecho con otras que habían restituido en Segovia y Murcia, procedentes también de robos de Iglesias. Pero temieron que estuvieran envenenadas por los mismos moriscos, á fin de matar al sacerdote ó personas que comulgaran con ellas.

El superior acordó se depositasen entre las reliquias en el mismo papel, y con ellas una nota del P. Juárez, que expresaba el caso. Allí estuvieron once años, hasta que visitando el Colegio el P. Luis de la Palma, Provincial de Castilla la Nueva, en 1608, le refirieron el caso y la incorrupción de aquellas Formas, que estaban tan blancas y tersas como el primer día. Acordóse entonces ponerlas en paraje húmedo, pero decente, de la sacristía y con ellas otras tantas recién hechas pero sin consagrar, expresándolo así el papel, y guardando la llave cuidadosamente. Pocos meses después se hallaron éstas desechas y corrompidas al paso que las otras veintiseis estaban como el primer día.

A vista de esto se las volvió á poner en el antiguo relicario,

haciendo ya acerca de ello información de testigos. Allí estuvieron hasta el año de 1613 en que, hallándose de Rector el mismo P. Palma, creyó que debía dar más amplitud al expediente. Reconoció entonces las Formas el Dr. Pedro García Carrero, médico de Cámara, Catedrático de prima de Medicina y buen Filósofo, el cual partió seis de ellas para hacer el reconocimiento. Dió éste su dictamen y declaró milagrosa la incorrupción. Después de otros varios procedimientos, dictámenes y reconocimientos, que sería prolijo citar, el Vicario General de Alcalá, como ordinario, dió auto declarando la incorrupción y que esta era milagrosa.

El hermoso viril ó custodia en que se conservan hasta el día, le costeó el Cardenal D. Agustín Espínola, que por mucho tiempo había estado en Alcalá, donde siguió sus estudios: es un templete coronado con una cupulita, el cual en cada uno de sus ocho frentes presenta tres concavidades cerradas con cristales, y estos soldados con oro, de manera que es imposible sacar de allí las Santas Formas sin romper completamente el cristal ó la custodia.

Esto quita todo lugar á duda ó superchería.

En la Iglesia nueva de la Compañía, se construyó una capilla grandiosa para la adoración de estas Santas Formas, donde estuvieron hasta la época de la expulsión de los Jesuitas. Desde entonces se trasladaron á la Iglesia magistral de San Justo y Pastor, donde se conservan en el altar mayor, sobre la cripta ó confesión, donde yacen las reliquias de los dos Santos Niños, que en aquel mismo paraje fueron muertos y enterrados.

La fiesta de las *Santas Formas* (que así se las llama comúnmente en Alcalá de Henares) se celebra anualmente el domingo quinto después de Pascua de Resurrección, con gran aparato y asistencia de todas las autoridades, saliendo después procesionalmente por las calles y por la misma carrera que lleva la procesión del *Corpus*. De Madrid concurre mucha gente á esta solemnidad; y ninguno que las haya visto puede decir *que no ha visto en su vida un milagro*

El Papa Pío VI concedió indulgencia plenaria á todos los que visitaren esta iglesia en el día de la fiesta.



Fábula

LA AZUCENA

DEDICADA A MI MUY QUERIDO AMIGO EL SEÑOR DOCTOR DON JUÁN JOSÉ BUENO

In me omnis spes vitæ
(Eccl. c. XXIV.)

Era un jardín; sus delicadas flores
De aromas ricas, de color suaves,
Son los castos amores
De un Príncipe, su dueño,
Que del mágico Edén tiene las llaves,
Y guarda él sólo con prolijo empeño.
No hay en él una flor con mancha ó ruga:
Todas son virginales,
Hermosas, celestiales,
Sin huella de gusano ni de oruga.
¡Oh! ¡Si oscuro lunar alguna arroja,
El jardinero al punto la deshoja!
Ved la causa del llanto, que á porfía,
Desde el lirio á la malva,
Derramaban las flores, cierto día,
Al despuntar el alba:
Fué que un rojo Clavel del dueño amado,
Con negra pinta amaneció manchado!
Ruegan todas por él, mas no hay consuelo:
La Violeta temblando,
Más líbida parece con su duelo;
El Nardo, el Alelí, su tez plegando,
Se vuelven sin perdón, y hasta la Rosa
Torna más bella cuanto más llorosa.
¡Ay del triste Clavel! que nadie alcanza
A redimir su pena!
Pero al mísero resta una esperanza:
¿La cándida Azucena
Ha rogado por él? ¡Oh! vedla luego
Reunir sus gracias, y elevar su ruego.
Era esta Flor de blanco alabastrino,
Pura como el aliento de un querube;
Su perfume divino,
Como el incienso sube
A regalar al dueño enamorado:
Era la Flor más bella del cercado.
Y con granos de oro
Rutilantes adorna el albo seno,
Y del áura y la luz y el campo ameno
Se ostenta cual riquísimo tesoro,
Cuyos reflejos vivos
Al áura, campo y luz tienen cautivos.
El dueño amante con afán la mira,

Y—¡Pide! exclama; pues tu amor suspiral,
Tuyo soy todo entero!—

Y tímida acertando á hablar apenas,
Al punto dice:—Quiero.....

Una gota de sangre de tus venas.

La verteré sobre el Clavel liviano;

Y el carmín soberano

Sanando por entero,

El fino esmalte, la color perdida,

La flor te deberá su sér primero,

Y á la Azucena deberá la vida.—

Dijo; y las aves en alegre canto

Rompieron á la vez; y más sonora

La fuente murmuró; con nuevo encanto

La brisa voladora

Al infáusto Clavel, que holló sus galas,

La nueva del perdón llevó en sus alas.

Y tuvieron festín todas las flores;

Y brillaron con célicos fulgores,

Según dice la historia,

Para dar al Clavel la enhorabuena,

Al jardinero gloria,

Y aplausos mil y mil á la Azucena.

¡Oh, mortal! si la mancha del pecado

Al morir te condena,

Contra Dios irritado,

Aún te resta en el cielo una Azucena,

Implórala, diciéndole: ¡María!

¡Tú eres la vida, la esperanza mía.!

CAYETANO FERNÁNDEZ.

Ideas

SEMEJANZA

Chocando luz y cristal
Brotan lucientes colores,
Y al rayo brillante igual,
Borda guirnalda de flores.
Cual en el mundo es la luz,
En el pecho los dolores,
Si chocan con la virtud
La cercan de resplandores.

A. G. M.

La Ciudad y el Orbe Católicos

Su Santidad el Papa León XIII continúa sin novedad en su importantísima salud.

La congregación romana de la Propagación de la Fé ha sido invitada á tomar parte en la exposición colonial que la Reina Victoria ha inaugurado en Londres. La congregación ha remitido los objetos siguientes: la carta geográfica del mundo, de Diego Rivero, de 1529, original en pergamino; un album de los establecimientos católicos de Australia; una copia grabada del mapa mundi del siglo XV, cuyo original en cobre se conserva en el Museo, y un atlas de las misiones católicas con veinte cartas geográficas. En la carta de Rivero se ve la línea de demarcación indicada por el Papa Alejandro VI para evitar el conflicto entre España y Portugal con motivo de la dominación en los países del Nuevo Mundo.

En el consistorio público celebrado el día 10 del actual, Su Santidad impuso el capelo cardenalicio á monseñor Theodoli, su mayordomo, y á los eminentísimos Cardenales que aún no han recibido las insignias de su dignidad. Estos son el Patriarca de Lisboa, el Arzobispo de Viena y el Arzobispo de Valencia.

El Papa ha pronunciado el día 7 una alocución en el Consistorio consagrado únicamente al elogio de los nuevos Cardenales.

Hablando de los tres nuevos purpurados franceses, el Papa ha dicho que los creó á fin de dar al episcopado francés y á toda la nación francesa, una prueba pública y especial de su afecto y del deseo que le anima de estrechar más y más los lazos de veneración y de amor que unen á aque'la generosa nacion con la Iglesia romana.

La peregrinación inglesa á Lourdes tendrá lugar del 24 al 31 del mes actual; ha sido bendecida por Su Santidad, y es patrocinada por el Cardenal Maning.

En el Vaticano se acaba de descubrir una importante colección de cartas de San Francisco de Sales, las cuales se publicarán muy pronto

El corresponsal que en Roma tiene *La Unión* le escribe diciéndole que la audiencia que celebró con Su Santidad el Papa León XIII el Emmo. señor cardenal Monescillo, Arzobispo de Valencia, duró hora y media, durante cuyo tiempo el Padre Santo no se cansó de ensalzar la virtud y la prudencia de los Obispos de nuestra patria.

El Vicario de Jesucristo hizo presente al ilustre Cardenal que todo el pensamiento político de la Santa Sede estaba encerrado en la encíclica *Inmortale Dei* sobre la constitución cristiana de las naciones.

El Papa despidió afectuosamente á los familiares que acompañaban al Sr. Monescillo con las siguientes frases: «Decid y divulgar por todas partes que el que está con el Prelado está con la Iglesia, y el que sirve á la Iglesia sirve á Dios.»

Por telegramas oficiales se sabe que en el Consistorio secreto celebrado en Roma, fueron preconizados el Arzobispo de Toledo y los Obispos de Cebú y Derbén. Los restantes comprendidos en la lista presentada por el Nuncio de Su Santidad, lo serán en el Consistorio público del próximo jueves.

Se ha verificado en Marsella una función votiva y pública, por la tripulación de un barco mercante, subiendo todos á pié descalzo á visitar á Nuestra Señora de la Guarda á darle gracias por su manifiesta protección, en el siguiente apurado trance.

Encontrábanse navegando en alta mar con su barco, en medio de una horrible tormenta, que hacía más pavorosa la oscuridad de la noche, y perdidos todos los botes, rota por completo la jarcia y desarbolados los mastiles; cuando hallándose á punto de ser tragados por las olas que movía el huracán y faltos de timón, pidieron afligidos á la Virgen de la Guarda que los libertára del peligro y arribaran á puerto de seguridad; logrando ver que poco á poco se alejaba de ellos la tormenta y eran empujados por el viento hácia Marsella, donde al fin pudieron arribar felizmente.

Ha sido martirizado en el Tonkin el joven misionero Pablo Luís Marcial Grass, natural de Puymeras (Francia). Los católicos reco-braron su cadáver horriblemente mutilado.

Desde el año 1822, fecha de la creación de la propagación de la Fé, han dado los fieles 220.000.000 de francos para sostenimiento de las misiones, y Su Santidad ha creado 200 nuevas diócesis con sus titulares.

Actualmente hay en la India 26 Arzobispos y Obispos, con 1200 sacerdotes; en la Indo-China, Japon y China, 50 Vicarios apostóli-

cos y 1400 misioneros; en Africa, 2 Arzobispos, 12 Obispos, 17 Vicarios y 16 prefectos apostólicos; en la América inglesa, 30 Obispos y 2000 sacerdotes; en la Oceanía 23 Obispos.

LAS DIÓCESIS DE ESPAÑA

Los ejercicios devotos de las Flores de Mayo se habían interrumpido en el Barco de Avila; pero merced á los padres misioneros de Valladolid, que consiguieron en Abril último establecer la Asociación de Hijas de María, se han llevado á cabo por esta congregación tan devotos ejercicios, que terminaron con una solemne función.

En efecto, el 31 de Mayo hubo comunión general, misa mayor con sermón que pronunció D. Nicolás Ortigosa, y procesión á la que concurrieron multitud de niñas vestidas de blanco.

La orquesta que dirige el Sr. Araujo amenizó los referidos actos.

En la iglesia de las Escuelas Pías de San Fernando se ha celebrado una solemne función á su santo titular y patrono.

El templo estaba elegante y caprichosamente adornado.

La comunidad en pleno ha asistido á la ceremonia religiosa.

También en la iglesia de San José ha tenido lugar una suntuosa fiesta costeada por la dirección del colegio de San Fernando.

El sagrado recinto, profusamente iluminado, ofrecía brillante y fantástico aspecto, especialmente desde la puerta principal de la iglesia parroquial.

La cátedra sagrada la ocupó el cura ecónomo de San Ginés, señor Uribe.

El numeroso cuerpo de profesores y los alumnos asistieron á tan notable fiesta.

Se trató de robar la iglesia del pueblo de Orgaz, en la provincia de Toledo. Los ladrones penetraron en el templo á las altas horas de la noche, pero un vecino se apercibió de lo que pasaba, y armado de una escopeta se dirigió á la iglesia. Uno de los malhechores, colocado de centinela, disparó su revólver contra él, á lo que contestó éste disparándole su arma. Al ruido de las detonaciones, y viéndose descubiertos, huyeron los ladrones, dejando en la iglesia, amonto-

nadas y en diferentes líos, ropas y alhajas. Ninguno de ellos pudo ser capturado.

La academia Bibliográfica Mariana de Lérida, con objeto de solemnizar el 25.º aniversario de su creación, y de procurar la gloria de la Santísima Virgen María, celebrará el día 17 de Octubre del presente año un certamen público, en el que se adjudicarán premios á los autores de las mejores composiciones dedicadas á Nuestra Señora de la Asunción, patrona de Elche, tanto de prosa y verso como de música y pintura.

Se ha celebrado en Aranzazu la ceremonia de la coronación de la Virgen.

Han asistido el Obispo de Vitoria, el provincial de los franciscanos y otras autoridades eclesiásticas, así como también el presidente y vicepresidente de la Diputación, varios diputados y el alcalde de Oñate.

El primero pronunció un notable sermón, cuyo final se encaminó á hacer fervientes votos por la paz y prosperidad de nuestra patria, dirigiendo después de terminar éste un telegrama á Su Santidad, en el que le daba cuenta de la solemnidad del acto y las personas que asistieron.

Se calculan en 5000 personas las que han concurrido al acto y se cree que en los tres días restantes asistirán más de diez mil.

En el cerro llamado de San Sebastián, y al pié del castillo, existe una cueva, transformada ya, merced á los piadosos sentimientos de Villavieja, en una limpia habitación de catorce palmos de ancho por siete de largo. En ella no se vé más menaje que un trozo de estera, un jarro, un cántaro, cuatro libros de devoción y algunas estampas.

El penitente que habita la cueva es un sugeto de 44 años de edad, soltero, natural de Cambils, pueblo distante tres horas de Jaén, de baja estatura, regulares carnes, ojos grandes, calvo y barba espesa cana. Viste una especie de balandrán corto de paño burdo, con cinturón de la misma tela, alpargatas negras, una cruz grande pendiente del costado izquierdo, que dá á besar á los que se le acercan, y otra de unos diez centímetros sobre el pecho; no lleva camisa ni prenda alguna interior, y jamás cubre su cabeza.

Llámase Francisco López Ibáñez; tiene dos hermanos que residen en Jaén; hasta la edad de 14 años fué á la escuela, y después, inspirado en lo que había leído de los mártires del catolicismo, decidió peregrinar por el mundo, habiendo recorrido una buena parte de Africa, algunas poblaciones de Francia, varias comarcas de la América del Sud y muchas de España.

El penitente come una sola vez al día una cazuela de sopa de pan sin sal ni aceite, cuyo alimento dice le basta para vivir. Todos los días baja muy temprano al pueblo, dirigiéndose á la iglesia parroquial, en la que permanece arrodillado cuatro horas rezando con gran fervor, y por la tarde, de tres á cinco, lee la doctrina al gran número de fieles que acuden á su cueva.

No admite limosnas, aparte del poco pan duro que necesita para la sopa del día.

En Villavieja se encuentra desde principio de la cuaresma y hasta hace poco tiempo habitaba una cuevecita que hay á la subida de la ermita de San Sebastián.

Ha hecho profesión de religiosa la Sra. D.^a María de los Angeles Febrer, Maestra pública que fué de la provincia de Barcelona.

El señor Arzobispo de Tarragona ha dirigido al clero y fieles de su archidiócesis una notable pastoral sobre las relaciones entre el poder espiritual y el temporal.

Los católicos de Logroño y de otros pueblos limítrofes acuden presurosos á celebrar solemnes fiestas religiosas en honor de Nuestra Señora de Valvanera, á su célebre santuario, situado en el frondoso y pintoresco valle de los montes de Anguiano.

El Cardenal González, Arzobispo de Sevilla, parece ha presentado á su secretario, Sr. Sarmiento, para la mitra auxiliar de su silla metropolitana, y ha nombrado maestrescuela de su Catedral al doctor D. Camilo Palau, canónigo de Segorbe.

Doña Dolores Soriano de Caballero ha regalado un precioso sudario al santísimo Cristo de la Misericordia, que se venera en Jóvar (Jaén).



SALAMANCA

El miércoles anterior tomó posesión de la canongía vacante en esta Santa Basílica Catedral por promoción del Dr. D. Alejo Izquierdo, el Sr. Barberá, en representación del nombrado Dr. D. Agapito Moreno de Lara, siendo padrino el Sr. Campoamor.

Con motivo de celebrarse por la tarde la procesión del *Corpus Christi*, es de esperar que asistan todas las clases sociales para el mayor brillo y solemnidad de la misma. El augusto Sacramento reclama los honores de todos, y el Santo Padre que ha despachado las preces del Cabildo de Salamanca al día siguiente de recibirlas, es acreedor á nuestra gratitud, la cual manifestaremos asistiendo devotamente á la procesión del Santísimo Sacramento.

Algunas piadosas señoras de esta localidad se proponen velar al Santísimo en la Iglesia Catedral, durante la octava de Corpus. De esperar es que se asocien otras muchas á tan loable pensamiento, y que los caballeros imiten su ejemplo.

El domingo último se ha celebrado en San Muñoz una notable función en honor de la Virgen del Rosario, con misa, sermón y procesión. El orador, señor Canónigo Magistral, demostró la influencia del santo rosario en la sociedad y en la familia.

Los piadosos mayordomos D. Fernando Pérez Tabernero y su señora doña Lucía Sánchez, propietarios y vecinos del Villar de los Alamos, costearon la fiesta, y las ofrendas que presentaron á María Santísima eran dignas de su fé y generosidad.

La Virgen les alcance de su Hijo salud para emplearse en tan cristianas obras.

La Escuela de Nobles y Bellas Artes de San Eloy, ha adjudicado en el último curso 40 premios de primera clase, 20 de segunda y 28 menciones honoríficas á los alumnos de las clases de dibujo, música y caligrafía.

Felicitamos á los premiados y á sus dignos profesores.

El tren correo de Salamanca á la frontera portuguesa sale de esta ciudad á las cuatro y veinticinco de la mañana y el mixto á las

tres y cuarenta y cinco de la tarde, regresando á esta á las nueve y tres de la noche el primero y á las diez de la mañana el segundo. Se han variado las horas de los trenes de la línea de Medina, saliendo el correo de nuestra capital á las nueve y tres de la noche y el mixto á las cuatro de la tarde, que hacen su llegada respectivamente á las cuatro y quince, y nueve y cincuenta de la mañana.

Ha fallecido el jóven abogado D. Roman Vázquez de Parga cuya muerte ha sido muy sentida en la poblacion.

Encomendemos á Dios el alma del finado y pidamos consuelo y santa resignación para sus afligidos padres.

Mañana se celebrará en la capilla del Seminario de Carvajal, una solemne misa en honor de San Antonio de Padua. Sus seminaristas comulgarán en la misma, según la constitución del Colegio, y en recuerdo del fundador D. Antonio Carvajal y Vargas, Doctor por la Universidad salmantina y regidor perpétuo de la ciudad.

Es una de las pocas fundaciones que existen en la ciudad del Tormes, que aventajaba á todas las de Castilla en establecimientos literarios, benéficos y religiosos.

De esta casa han salido muy buenos plateros, impresores, ebanistas y personas distinguidas en diferentes carreras. Son dignos de mención D. José y D. Raimundo Onis, naturales de Cantalapiedra; el primero fué embajador en Sajonia, y el segundo cónsul en Burdeos.

El mejor filigranista que trabaja hoy en nuestra población se ha educado en dicho seminario.

En la actualidad hay ocho huérfanos dedicados á diversos oficios, menos tres que cursan la carrera eclesiástica. Gracias al celo del Cabildo Catedral, patrono de este Colegio, sigue dando tan benéfica institución favorable acogida á los que gimen en la orfandad.

El 13 de los corrientes se celebrarán en los santuarios de Valdejimena y Cueto devotas funciones á la Virgen Santísima y el 14 en el de la Peña, jurisdicción de Calvarrasa de Arriba. Multitud de gentes de las comarcas acuden á venerar las piadosas imágenes y á ofrecerla los dones de supiedad. ¡Qué poesía encierran esas ermitas levantadas en la cima de una montaña, donde acuden los fieles llenos de fé á cantar las glorias de María!